

IRUN / "Hay que leer El Quijote, pero con tranquilidad"

La biblioteca Ikust Alaia acogió ayer sendas lecturas públicas enmarcadas en el Día del Libro. En una de las salas se podían escuchar los pasajes de 'Don Quijote de la Mancha', de Miguel de Cervantes; en la habitación contigua, las palabras de Kirmen Uribe en euskera eran las protagonistas, a través de la lectura de su novela 'Bilbao-New York-Bilbao'. El delegado de Cultura, Fernando San Martín; y el alcalde, José Antonio Santano, fueron respectivamente los encargados de leer las primeras líneas de cada novela. Ambos coincidieron en recomendar la lectura de 'Don Quijote', "pero con tranquilidad. Es un libro bien dividido que puede compaginarse con otras lecturas para que se haga más ligero, pero lo recomiendo sin ninguna duda", aseguró José Antonio Santano. Fernando San Martín señaló que "es uno de esos libros que hay que leer varias veces, porque te despierta ideas muy diferentes según el momento. Además, ofrece muchas de las claves para conocer el siglo XVI".

Sugerencias variadas

Además del protagonizado por el ingenioso hidalgo, ambos ediles se animaron a recomendar a los irundarras otros títulos. Fernando San Martín comentó que "siempre recomiendo poesía. Todas las literaturas son importantes, pero la poesía nos puede llegar muy dentro a través de las palabras". Entre los libros que ha leído recientemente, "me ha sorprendido 'El chico que amó a Ana Frank', de Ellen Feldman. Es un alegato en defensa de la memoria, de cómo nos vamos construyendo a través de nuestras vivencias". Otro de los libros de cabecera del delegado de Cultura es " 'La voz dormida', de Dulce Chacón".

José Antonio Santano comentó que sus preferencias literarias incluyen "novelas y libros de divulgación científica". Entre estos últimos, el alcalde recomendó " 'Evolución', de Richard Dawkins, muy interesante y con un carácter sencillo y divulgativo". En cuanto a novelas, "últimamente he releído 'El guardián entre el centeno', cuyo autor, J.D. Salinger, ha fallecido recientemente. Lo recomiendo, es una novela corta y fácil de leer". Otra de las sugerencias es el último título de Bernardo Atxaga, 'Siete casas en Francia', "un libro con un estilo distinto del Atxaga habitual, pero muy recomendable".